

VOZ OBRERA



Mensual trotskysta (Unión Comunista Internacionalista)

Abril de 2024 - Nueva Serie - nº 104

Precio: 0,50 €

LA CORRUPCIÓN DE LOS PARTIDOS... ES LA CORRUPCIÓN DEL CAPITALISMO



En este número:

LA CORRUPCIÓN DE LOS PARTIDOS...

NOS PREPARAN PARA LA GUERRA...

LOS DESPIDOS EN ESPAÑA: "NO CORREN...

Y MIENTRAS LOS DESPIDOS SE SUCEDEN...

ACAMPADA DEL SAD DELANTE DEL...

LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES DE...

HOTEL VÉRTICE EN SEVILLA DESPIDE...

CURIOSIDADES: LAS COFRADÍAS DE...

NOTICIAS OBRERAS DE EMPRESA

PORTUGAL: 50 AÑOS DE LA REVOLUCIÓN...

EE. UU.: UNA SEMANA LABORAL...

REINO UNIDO: ¿HA BAJADO LA INFLACIÓN?

REINO UNIDO: LA MÁS ABSOLUTA...

LA CORRUPCIÓN DE LOS PARTIDOS... ES LA CORRUPCIÓN DEL CAPITALISMO

La corrupción, y no es de ahora, se ha instalado en casi todas las esferas de la vida pública y política, desde el fútbol con Rubiales y sus "mordidas", hasta la Sanidad pública con la pareja de Ayuso o aquí en Andalucía con el número dos en Salud por los contratos otorgados a dedo a la empresa que ahora le ha fichado, Asisa. Días atrás, el "tufo" venía de la mano del ex ministro de Transportes, ex diputado socialista y ahora en el Grupo Mixto, José Luis Ábalos y el caso "Koldo", con la compra de mascarillas realizadas en pandemia.

Para rizar más el rizo, todos estos casos de corrupción han saltado recién lo acontecido con Alberto Garzón, ex coordinador de Izquierda Unida y ex ministro de Consumo en el "gobierno de progreso", que tras haber pasado casi toda su vida política denunciando las puertas giratorias de los políticos, ha hecho lo propio queriendo entrar en una consultoría de altos vuelos, por la puerta grande.

Muchas personas se desaniman, cuándo la propia izquierda, los partidos tradicionales, caen en estos casos, ya sea directamente de corrupción, o tráfico de influencias. Sin embargo desde que el capitalismo se ha instaurado en la vida y en las sociedades, los escándalos se han sucedido porque todo se compra y se vende, incluso el voto, toda la sociedad gira en torno al beneficio. Por ello la mente de los políticos se adapta a los intereses de la burguesía, a la lógica del negocio; los casos de corrupción, cuándo estallan, nos dejan ver al menos en una pequeña parte, las relaciones que los políticos de turno establecen con el estado y las clases pudientes, con el mundo empresarial y los bancos.

Este y otros casos dejan ver que hay un problema de fondo, que no es otro que un sistema -el capitalista- que es corrupto y corrompe, que todo lo vende y todo lo compra, incluso a las personas para beneficio de unos pocos.

Sin embargo, el movimiento obrero hace mucho que dio con la forma de controlar estos temas y lo puso en práctica en el considerado primer estado obrero, la Comuna de París,



en 1871, dónde sus representantes eran responsables y revocables en todo momento. Lo mismo se decretó para todo funcionario de las distintas Administraciones y cargos públicos, que debían ser desempeñados con salarios normales de obreros.

Con todo, también hay que decir que más allá de los casos de corrupción, que hay que condenar fehacientemente, la verdadera corrupción estriba en el propio funcionamiento del sistema capitalista, el verdadero escándalo es la búsqueda del beneficio a toda costa y por el cual se ha establecido la ley del más fuerte, más propia de otras épocas. Por esta ley salvaje no solo se dan los casos de corrupción, sino lo que es aún peor, se dan las guerras y el aplastamiento de pueblos enteros, de forma que no solo vivimos bajo un sistema corrupto sino que el capitalismo es también el reino de la barbarie.



NOS PREPARAN PARA LA GUERRA, EN BENEFICIO DE BANQUEROS Y CAPITALISTAS

Las declaraciones de la ministra de defensa Margarita Robles sobre el peligro de guerra con Rusia ha abierto en los medios nacionales el debate sobre la inminencia de una guerra generalizada en Europa. En boca de la ministra de defensa “la amenaza de guerra es absoluta y la sociedad no es del todo consciente”, no significa otra cosa que, la decisión tomada ya de planificar la guerra y preparar a la población para el sufrimiento y la muerte.

Hasta estas declaraciones de la ministra en Marzo la guerra quedaba circunscrita a la sección de internacional de los periódicos y medios de comunicación generalistas, y era principalmente para hablar de Palestina y Ucrania. Sin embargo, en Francia su presidente E. Macron lleva meses siendo el adalid de la guerra, llegando incluso a difundir entre los medios la necesidad de enviar tropas a Ucrania.

El viernes 15 de marzo los presidentes de Francia, Alemania y Polonia, Macron, Sholz y Tusk, respectivamente, se reunieron de “urgencia” en Berlín para renovar el apoyo a Zelenski y expresar la necesidad de armarse contra Rusia en una situación de “preguerra”.

Detrás de toda esta parafernalia propagandista para prepararnos para la guerra, está la decisión de la OTAN, con EEUU a la cabeza, de imponer en el orden mundial, el poder imperialista de los países capitalistas. Así se expresan de una manera manifiesta a los enemigos, fundamentalmente los “dos malos” de la política mundial: Rusia y China.

Esta nueva estrategia de la vieja “guerra fría” va a suponer en primer lugar un aumento de los gastos militares. Ya la UE ha previsto habilitar fondos millonarios para la defensa de Europa. El debate está en si es el Banco Europeo de Inversiones, que ahora preside Nadia Calviño, quien se ocupe de la factura, o a emisión de eurobonos dedicados a recaudar dinero con ese fin, como propone el gobierno español, entre otros.

Es decir, van a pedir préstamos a los banqueros, deuda que habrá que pagar con succulentos intereses. Estos fondos serán

invertidos por los Estado en la industria militar lo que tendrá como consecuencia el aumento de los beneficios privados de estas grandes empresas de armamento a costa del dinero público que pagará toda la población. Será una forma de extraer plusvalía a los trabajadores para ganancia del sistema financiero e industrial, preparando a la industria para la guerra.



La fórmula de Clausewitz “la guerra es la continuación de la política por otros medios” la desarrolló Franz Mehring en 1914 con la Primera Guerra Mundial: “La guerra es, por lo tanto, un fenómeno político, y no jurídico, moral o penal. La guerra no se conduce para castigar a un enemigo por culpas supuestas o reales, sino para quebrar su resistencia a la imposición de los intereses de uno. La guerra no es una cosa en sí misma, poseedora de su propia meta; forma parte orgánicamente de una política a cuyos supuestos permanece unida y a cuyas necesidades tiene que adaptar sus propios logros.” (F. Mehring, La naturaleza de la guerra, MIA)

Los beneficios capitalistas de las guerras en nuestra época

Los gastos militares son una forma de salir de la crisis del capital cuando disminuyen los beneficios en la producción. Está claro que la crisis del sistema capitalista mundial, acrecentada desde la pandemia, es la consecuencia de las propias contradicciones del capitalismo en su expansión internacional, lo que se ha llamado la globalización o mundialización capitalista.

Sus crisis se producen, en última instancia, debido a una superproducción de mercancías por encima de las necesidades del mercado y la población. La ausencia de una planificación racional de la economía y la competencia desahogada por mantener y aumentar los beneficios capitalistas en una competencia continua entre los propios capitales, hace que las contradicciones entre países estallen.



El motor de las guerras en nuestra época es la imperiosa necesidad de los Estados capitalistas de dominar la economía de todos los continentes mediante inversiones de capital, acuerdos preferenciales de comercio, reglamentaciones monetarias y hegemonía política. El objetivo de las guerras actuales es la subordinación del mundo al control de las materias primas, zonas estratégicas y geopolíticas para la acumulación de capital de

las potencias hegemónicas del momento. Así después de la expansión en la mundialización capitalista estallan las contradicciones en la competencia entre las potencias que dominan el mundo.

El imperialismo como forma específica de capitalismo es la dominación de los grandes trusts, cárteles y multinacionales de la economía y generan la contradicción fundamental entre internacionalización y socialización del proceso productivo, por un lado, y su continua organización en función a intereses privados y nacionales, por otro. De ahí que ahora China y Rusia sean el enemigo para los grandes capitales de EEUU y UE cuando fueron la base de la mano de obra barata en la producción de mercancías en la mundialización económica.

Las guerras en el mundo son fruto de la tendencia general del imperialismo al expansionismo agresivo. Se derivan de la contradicción entre la tendencia del equilibrio industrial-financiero de las fuerzas imperialistas y la tendencia de la división del mundo en esferas de influencia. Lo vimos con la guerra de Irak convirtiendo este país en un desastre inviable y es lo que estamos viendo en Oriente Medio con el genocidio palestino por Israel, que no es más que el gendarme del imperialismo norteamericano en esa zona del mundo y que amenaza con una conflagración aún mayor para controlar a Irán, después del ataque a su embajada en Siria.

La guerra en Ucrania, que en sí misma es el producto de la rivalidad entre el imperialismo estadounidense y la Rusia de los oligarcas y burócratas, es una oportunidad aprovechada por Estados Unidos, para manejar y controlar Europa.

Y contra estos tambores de guerra la clase trabajadora del mundo, el proletariado, tiene que concienciarse de que es el propio sistema capitalista el que habrá que derrocar si no queremos entrar otra vez en la barbarie de las matanzas de las guerras mundiales para beneficio de una burguesía imperialista. El enemigo está en nuestro propio país y son los capitalistas.

¡NO A LA GUERRA IMPERIALISTA Y DEL CAPITAL!

LOS DESPIDOS EN ESPAÑA: “NO CORREN, VUELAN”

En España en 2022 hubo 530.000 despidos, que recibieron una indemnización media de 8.251 euros. ¡Representan la friolera de 1.452 despidos diarios!

La indemnización máxima por despido improcedente en contratos indefinidos en España es de 33 días por año trabajado con un límite de 24 mensualidades. Es el tope que recoge la legislación laboral desde 2012, cuando Rajoy recortó 12 días respecto a los 45 vigentes hasta entonces y que Yolanda Díaz no modificó a pesar de las promesas electorales.

Por mucho que desde el gobierno pretendidamente “más progresista de la historia”, se intente edulcorar los datos y maquillarlos, en España hay más despidos y peores indemnizaciones. Así, en 2022 hubo 528.413 despidos en España, la cifra más alta desde 2015. Porque si antes el empresariado recurría a la finalización de contrato para acabar una relación laboral, ahora directamente despide para ajustar plantillas y tener trabajadores a la carta. Y no solo esto, sino que la media de indemnización por despido cayó a un mínimo de 8.251 euros. Diga lo que diga Yolanda Díaz, despedir se despide mucho más que antes de la reforma: en 2019, hubo 174.039 despidos de trabajadores con más de dos años de antigüedad, casi la misma cifra que en 2022 (171.193).



Son los sectores más precarios los que concentran más despidos y como suele ocurrir, mujeres y jóvenes, se llevan la peor parte. Por ejemplo, los jóvenes trabajadores de 16 a 24 años son el 5,6% del total, pero sufren el 9,2% de los despidos; y los de 25 a 34 años son el 18,8% de los ocupados, pero acumulan el 22,5% de los despidos.



¿A quien puede extrañar, entonces, que el 27,8% de la población española se encuentre en condiciones de pobreza?

En el tema de los despidos, los sindicatos mayoritarios habían reclamado al Tribunal Europeo de Derechos Sociales considerando que era demasiado barato despedir improcedentemente en España; desde CCOO, por ejemplo, decían “Las indemnizaciones son tan insuficientes que realmente se puede despedir sin causa y de forma arbitraria” ... Por ello aludían al artículo 24 de la Carta Social Europea, que reconoce el derecho a no ser despedido y el derecho a no ser despedido sin una razón válida. ¡Papel mojado, a las claras está, aunque se dé la razón a los sindicatos!

Papel mojado porque ninguna legislación ni ningún gobernante va a contravenir las presiones de la patronal para que los trabajadores paguen las crisis en los malos tiempos y ellos puedan seguir con sus beneficios. La única legislación realmente válida será la que impongan los trabajadores cuándo se organicen y recuperen la confianza en las fuerzas que verdaderamente representan -que son inmensas-. ¡Porque si los trabajadores se paran, se para el mundo!

Y MIENTRAS LOS DESPIDOS SE SUCEDEN... ¡LOS BENEFICIOS SE DISPARAN!

En la Bolsa española se van a repartir 15.000 millones de beneficios entre los accionistas, principalmente de CaixaBank, Inditex y BBVA; para poder medir la subida solo hay que compararla con los dividendos repartidos en el mismo periodo del año anterior: 11.800 millones de euros.

No les va mal a las empresas que cotizan en bolsa; en estos días Bankinter va a repartir casi 100 millones entre sus accionistas, que aunque es una barbaridad de dinero, no “parece” mucho comparados con los de CaixaBank: 2.890 millones de euros. Tras ellos está BBVA, que distribuirá 2.276 millones de euros a sus accionistas. Banco Santander repartirá 1500 millones, que supone un 50% más que lo repartido el año pasado.

Pero no son solo los bancos los que reparten beneficios: Inditex, el gigante textil de Amancio Ortega, abonará 0,77 euros por acción, lo que supone un desembolso de 2.400 millones de euros frente a los 1.900 millones que repartió

en mayo del año pasado. ¡No le va nada mal! Aena, el gestor aeroportuario, 12.000 millones de euros.

No hay que olvidar que todos estos dividendos, no son más que beneficios extraídos del trabajo humano: explotación, con todos sus matices e intensidades. Ya hace mucho tiempo que los estudios científicos y económicos de Carlos Marx demostraron la verdadera esencia del capitalismo, su funcionamiento; su conclusión, de completa actualidad, es que el trabajo era la fuente de todo valor y que el mecanismo que realmente mueve el sistema capitalista es la explotación del trabajo por el capital. Esta explotación se manifiesta a través de la apropiación de parte de lo producido por la mayoría de la población (los trabajadores) por la clase social minoritaria (los capitalistas) que controla la marcha del sistema.

Comprender el sistema capitalista es básico para todos aquellos que aspiran a cambiarlo

ACAMPADA DEL SAD DELANTE DEL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

La plantilla del SAD (Servicio de Atención Domiciliaria) acampará desde el día 1 de abril, exigiendo la municipalización del servicio y el fin del lucro con los servicios sociales de la dependencia.

Este sector, en manos de empresas privadas, es uno de los más precarios con unas condiciones laborales abusivas, donde en muchos casos tienes que trabajar sin protección y sin los materiales adecuados, con salarios

paupérrimos y con contratos a tiempo parcial.

Va siendo hora de poner fin a la privatización de un servicio necesario para los mayores y demás personas enfermas que apenas tienen recursos económicos para poder costear los cuidados. De ahí la acampada de las trabajadoras del SAD. Es de máxima urgencia exigir y luchar para que el servicio de la ayuda domiciliaria sea público y con unas condiciones de trabajo dignas, con los materiales y equipos de protección necesarios.



LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES DE ACERINOX CONTINÚA

Los trabajadores de Acerinox de la planta de Los Barrios (Cádiz), con 1.800 empleados, llevan en huelga indefinida desde primeros de febrero ante la falta de acuerdo con la empresa sobre las condiciones laborales de su nuevo convenio colectivo.

Los trabajadores reclaman una revisión salarial del 3 % anual con revisión del IPC real cada año. Mientras que la empresa ha ofrecido un 1,75 % de subida para los próximos tres ejercicios. Sin revisión al IPC y con una mejora de 0,5 % por cada 35 millones de beneficios obtenidos.

Acerinox, con 13 fábricas, más de 8.200 empleados y media docena de sociedades repartidas por el mundo tiene bien surtidas sus

arcas y lo siguen estando. Apostó por el mercado de Estados Unidos y por productos de alto valor añadido —aleaciones especiales— que alcanzan más precio y que tienen como destino sectores sofisticados como el aeroespacial. Este sector recordemos recibe sustanciosas ayudas de los Estados. En 2023 Acerinox elevó el dividendo un 20%. ¿Perdidas en Acerinox? El dinero está en los bolsillos de los accionistas.

Acerinox ha iniciado una campaña mediática para culpabilizar a los huelguistas y está claro que su estrategia es criminalizar las luchas obreras. No es nuevo porque ya ha ocurrido otras veces. Los trabajadores solo podrán salir adelante si permanecen unidos y resisten. Los trabajadores de Acerinox necesitan todo el apoyo posible.

HOTEL VÉRTICE EN SEVILLA DESPIDE Y ACOSA A SUS TRABAJADORAS

La dirección del hotel Vértice ha despedido a una trabajadora por defender sus condiciones laborales. La contrata SAFELY FACILITIES SERVICES S.L. gestiona la limpieza de los hoteles que también ha comprado el silencio del sindicato designando a la gobernanta jefa como delegada sindical.

Jornadas interminables, altas cargas de trabajo, pocos descansos... que pasan factura a la salud de estas trabajadoras. A lo que hay que sumar los bajos salarios que pagan estas empresas. Soportando una gran carga de trabajo que no es siquiera reconocida y que son el pilar fundamental de un negocio, el turismo que llena los bolsillos de la patronal. Los ingresos en Andalucía por turismo durante la pasada Semana Santa fueron 478 millones de euros, un 18% más que el pasado año. Por supuesto ese dinero, obtenido en su mayoría de la explotación laboral ha ido a parar sobre todo a los bolsillos de la patronal.

Las trabajadoras del hotel, las camareras de piso, hace tiempo que crearon el Sindicato Kellys Andalucía, son ellas las que están dando la guerra a la patronal de la hostelería. El trabajo precario no desaparece; La última reforma laboral, calificada por el gobierno como un "avance" ahonda en la práctica la explotación

laboral, los EREs o los despidos, que van en aumento. El trabajo precario sigue maltratando a las y los trabajadores, el de las camareras de piso en manos de las subcontratas.

Es esta forma de organización de la sociedad, que gira en torno a la explotación del trabajo para producir beneficios privados solo crea miseria para la clase trabajadora y por ello hay que cambiarla por una sociedad donde primen los intereses de la mayoría trabajadora.

CONCENTRACIÓN
NO TENEMOS MIEDO
12 ABRIL
MACE READMISION
STOP
ACOSO DISCIPLINARIO
Kellys Unión SEVILLA
Por nuestra salud y nuestros derechos
@kellys Unión Sevilla
kellysunionsevilla@gmail.com
Hotel Vértice Sevilla
AVDA/AERONÁUTICA, 5
Hora 18:00
SJA

CURIOSIDADES: LAS COFRADÍAS DE SEMANA SANTA CONTRA LA II REPÚBLICA. EL EJEMPLO SEVILLANO

La Semana Santa “celebra”, nunca mejor dicho, la muerte y resurrección del mito de Jesucristo. Una de las armas culturales -para integrar a la población y permanecer en el poder-, que ha tenido la Iglesia Católica en España ha sido unir la fiesta y las redes de socialización, que son las cofradías o hermandades de Semana Santa. Estas empiezan a florecer en el siglo XVI debido a la represión contra aquellos que osaban criticar los estamentos eclesiásticos y su poder. La unión del poder de las clases dominantes y sus políticos, con la jerarquía eclesiástica, condujo a una dictadura brutal que se cebó contra los “heterodoxos” que se atrevían a pensar críticamente en esta época. La inquisición y los autos de fe en Sevilla y Valladolid muestran el imperio totalitario de la ideología dominante. Posteriormente sirvieron de protección y sostén para las capas más explotadas. Esto se confirma en la popular cofradía sevillana de los negritos, creada por los esclavos negros de la época. En Sevilla y en Andalucía hay hoy un cierto auge de la fiesta, debido a otras características de nuestra sociedad, el turismo y la socialización a través del espectáculo en la calle. Vicente Blasco Ibáñez expresó literariamente en su novela “La Catedral” la pervivencia de estas tradiciones: “— ¿Sabe usted — dijo el joven cura — por qué el catolicismo conserva sus apariencias de poder? Porque desde muy antiguo tiene tomadas en los países latinos todas las avenidas por donde ha de pasar necesariamente la vida humana.” El papel reaccionario de las cofradías sevillanas durante la II República es el ejemplo vivo de esta cultura religiosa dominante y reaccionaria.

Desde finales de 1931 venía tomando cuerpo la posibilidad de que las cofradías sevillanas decidieran no salir a la calle. En octubre se formó una comisión de cofradías de Sevilla y su Provincia, uno de cuyos objetivos era tratar todo lo referente a la semana santa de 1932. En paralelo se estaba discutiendo en las Cortes Constituyente la futura Constitución de la República. Las cofradías sevillanas participaban activamente en las campañas contrarias a los principales artículos de aquella, argumentando la defensa de los “Derechos de la Iglesia”.

Este desafío al gobierno y a las autoridades municipales iba a poner a prueba de hasta dónde era capaz el régimen republicano de mantener los principios laicistas que proclamaba. Ya en octubre de 1931, dos diputados sevillanos, adscritos al partido al Partido Republicano Radical, habían logrado introducir una enmienda al artículo del proyecto constitucional que prohibía la celebración pública de los cultos, abriendo la posibilidad de la salida de las hermandades procesionales.

Ante la posibilidad de que finalmente las hermandades no procesionaran, la corporación municipal sevillana intentó por activa y por pasiva que tal cosa no ocurriera. El Ayuntamiento empezó a pagar a las cofradías las subvenciones, acordadas por las corporaciones monárquicas, que no se habían quedado satisfechas y prometió traspasar todos los ingresos de la recaudación por el

alquiler de sillas, palcos, etc. a las cofradías. El gobernador civil Vicente Sol, reunido con éstas, les garantizó que se respetaría el orden público y se evitaría cualquier incidente.

A pesar de todo, el 11 de febrero de 1932 los hermanos mayores de las cofradías se reafirmaron en no salir a procesionar. El acuerdo tenía que ser ratificado por los cabildos. La Hermandad de la Estrella fue la única que voto en contra de no salir, a pesar de las fuertes presiones que recibió.

La maniobra de las hermandades contó con el apoyo más o menos velado, más o menos explícito del Palacio arzobispal y la derecha católica de Gil Robles, aunque en realidad todos estos actores eran la misma cosa.

En 1936, tras el triunfo del Frente Popular, los mismos protagonistas intentaron un nuevo boicot a la salida de las procesiones y nuevamente el alcalde, esta vez Horacio Hermoso del partido de Azaña, se empeñó en que procesionaran. Esta vez, el asunto no pasó de un boicot de los señoritos sevillanos a la ocupación de los palcos.

Tras el golpe de Queipo, tanto el alcalde de la corporación republicana de 1931, el radical José González y Fernández de la Bandera y Horacio Hermoso fueron fusilados. Al parecer la vida de este último quedó en manos del arzobispo de Sevilla Eustaquio Ilundain. La Iglesia tenía muy claro en quien podía apoyarse.

Noticias del Ayuntamiento de Sevilla

TRABAJADORES DE PARQUES Y JARDINES

Hace años los trabajadores de parques y jardines percibían pluses por las características de sus trabajos en el parque. Por ejemplo para ciertas labores de poda que se hacía en los parques existía un plus de peligrosidad. Este plus lo eliminó Zoido durante su mandato y luego ningún alcalde lo ha vuelto a restituir.

Y aunque en parques se siguen realizando estas labores y otras muchas que conllevan ciertos riesgos por el uso de maquinaria y herramientas, no se abonan a los trabajadores.

En cambio sí que se han aplicado el cuento los equipos de los alcaldes para ellos mismos subirse el sueldo siempre que han querido. ¡Los trabajadores debemos luchar contra este tipo de cosas!

EL DESBROZO EN LOS BARRIOS POPULARES

Los vecinos de los barrios populares de Sevilla critican como está todo el desbrozado de los barrios. Los matorrales están por todas partes en estos barrios y los matorrales acumulan basura e insectosa. Estos barrios llevan meses sin que se desbroce sus calles. El pasado 4 de abril la empresa privada se dejó ver en algunas zonas del barrio Madre de Dios.

Este Ayto. solo se preocupa de mantener decente el centro para atraer al turismo pues estas zonas se mantienen

siempre decentes. En los barrios obreros y populares, que concentran a trabajadores que a diario hacen funcionar la ciudad, el Ayto. no les dispensa unos servicios públicos en condiciones.

Noticias de Aerópolis

LOS TRABAJADORES QUEREMOS EL PLUS POR TOXICIDAD EN ACITURRI

La plantilla de taller tiene en la nómina un plus de toxicidad de 22 euros por la naturaleza del trabajo. Además de ello, el convenio en la empresa específica otro plus extra para las pinturas que contienen un componente tóxico, cancerígeno, como es el caso del cromato. La empresa tiene que abonar entre el 20% al 25% del salario base al trabajador que opere con esta pintura.

Aunque está recogido en el convenio que la empresa debe abonar ese extra por el manejo de ese producto, la empresa no lo paga.

¡La salud de la plantilla está por encima de las ganancias de la empresa! Igual que es necesario trabajar con EPIs, los pluses hay que respetarlos... ¡O no se trabaja en estas condiciones!

EN AIRGRUP LAS MUJERES NO SON TENIDAS EN CUENTA

Airgrup no da permisos a las mujeres embarazadas que lo requieren y necesitan. Esta situación acarrea problemas que afectan tanto a la mujer como al feto, pero a la dirección de Airgrup le da igual.

¡Estas son las leyes de igualdad que nos dicen que todos los empresarios deben de cumplir!

Estos últimos días otra mujer se quedó embarazada y también la empresa se negaba a ofrecerle la baja que necesitaba. Tras ello el sindicato CGT de Airgrup ha presionado para que así sea y la empresa ha cedido.

La patronal nos exprime en todo momento, poniendo en peligro la salud de la plantilla y aprovechándose de los más débiles, mirando solo por los beneficios.

Noticias de Telefónica

SUBIDA SALARIAL AUSENTE PARA L@S TRABAJADOR@S...

Telefónica no está aplicando lo firmado en convenio en relación con el cálculo de la subida salarial pactada en el II CEV para la revisión del periodo 2019-2022. Los informes que reflejan los cálculos hechos por la empresa no reflejan la realidad. Además viene utilizando a su antojo los deslizamientos para hacer que los números cuadren y lo mismo ocurre con los pluses consolidables; el caso es que parece ser que Telefónica se queda, a groso modo, con unos 3.000 euros por curruto, ahí es nada.

Y encima el III Convenio firmado entre Telefónica y sindicatos mayoritarios condena a los trabajadores a otros 4 años de pérdida de poder adquisitivo, al no reflejar la subida necesaria por el aumento del costo de la vida.

PERMISOS RETRIBUIDOS

Telefónica venía diciendo que “la asistencia a juicio sólo genera Permiso Con Sueldo cuando la citación es como jurado, perito o testigo, nunca como denunciante o denunciado”. De esta forma se ha estado ahorrando las horas de trabajo de muchos compañeros que solicitaban dicho permiso.

Ha hecho falta una denuncia en Inspección de Trabajo para bajarle los humos a Pallette.

Noticias de Transportes Urbanos de Sevilla (TUSSAM)

NEGOCIACIÓN DE CONVENIO

La dirección ha presentado una propuesta (según la gerencia, la última), que no deja contento a nadie. Una propuesta de convenio a 5 años donde además de no recuperar el poder adquisitivo perdido por los trabajadores en estos últimos años, hace que sigan perdiéndolo otros 5 años más. Por otro lado, no recoge o hace una interpretación torticera de la mayoría de las reivindicaciones que hicieron los trabajadores en la asamblea general (penosidad por trabajar en días de fiestas, turnos de tarde, de noche, turnos partidos, rotación de turno, descongelación de la antigüedad, calendario sin tantos días consecutivos de trabajo, etc).

Los sindicatos ASC, CGT, CCOO, SITT y CSIF instan a los trabajadores a no hacer horas extras, ni ampliaciones en fería.

Ante esta situación y la proximidad de la feria de Sevilla, es necesario una

asamblea general urgente para que los trabajadores y trabajadoras de TUSSAM hablen y decidan que hacer al respecto. En esta lucha entre la dirección de la empresa y los trabajadores, la gerencia ya ha golpeado primero para medir nuestra fuerza e imponer la suya, ahora nos toca a nosotros devolver el golpe.

HUELGA DE BUSES EN L'HOSPITALET Y EL PRAT DE LLOBREGAT

Los trabajadores de Monbus/Julia del Baix Llobregat y L'Hospitalet, han convocado tres nuevas jornadas de huelga para los meses de abril y mayo. Uno de los principales conflictos reside en la manera en que se produjo la subrogación desde la anterior operadora del servicio, así como las nuevas contrataciones que se han producido desde entonces, con diferentes condiciones laborales. Además, siguen los problemas de mantenimiento en los vehículos, la falta de acuerdo por las vacaciones, falta de comunicación con los empleados o falta de espacios adecuados en algunos de los centros de trabajo adscritos. ¡Ánimo y a la lucha!

Noticias de Correos

TRABAJADORES DE CORREOS CONTRA LA PRECARIEDAD LABORAL

Llevamos desde el año 2007 excluidos del EBEP. Ante la inminente reforma de la Ley de Función Pública estamos en un momento crucial para recuperar los derechos laborales que nos corresponderían como los

empleados públicos de otras administraciones públicas.

Los trabajadores de Correos llevan años con una reclamación histórica que no es otra que se restituya su condición de trabajadores públicos. El desmantelamiento, privatización y mercantilización de Correos convirtió el servicio público estatal de correos en una empresa. Las condiciones de trabajo se han precarizado y las bolsas de trabajo están desapareciendo en favor de contratos privados.



LA UNIDAD DE REPARTO 43 EN LUCHA (MADRID)

Los compañeros de la Unidad de Reparto 43, en Vallecas, Madrid, llevan varias semanas realizando paros como medida de protesta ante la falta de soluciones de la empresa Correos. La no cobertura de las bajas, licencias, excedencias... hasta llevar diariamente dos secciones, con el consiguiente aumento de contenidos, pesos y sobre todo distancias a recorrer.

La plantilla reclama más contratación para poder ofrecer un servicio digno a la población. Con muchas notificaciones acumuladas, distancias desproporcionadas, falta de material o de vehículos... todos ellos problemas que Correos no resuelve y que padecen esta y muchas otras unidades de reparto.

PORTUGAL: 50 AÑOS DE LA REVOLUCIÓN DE LOS CLAVELES

El 25 de abril de 1974 la dictadura portuguesa, la más antigua de Europa, caía a manos de un sector de oficiales y suboficiales del ejército, organizados en el Movimiento de las Fuerzas Armadas (MFA) contrarios a mantener las guerras contra los movimientos anticolonialistas en Angola y Mozambique fundamentalmente.

Desde 1961 esta guerra imperialista apoyada por EEUU y la OTAN había radicalizado a sectores de las fuerzas armadas hartos de ver morir a jóvenes para beneficio de la burguesía portuguesa mientras que el pueblo vivía en la pobreza y la explotación de los grandes terratenientes y empresarios. Desde 1932 primero con Antonio Salazar, simpatizante de Mussolini, Hitler y Franco, y posteriormente con Marcelo Caetano la burguesía mantenía su dominación con una dictadura y su policía política, la PIDE. La crisis económica mundial de los años 70 hizo crujir los andamiajes de la dictadura.



La guerra acrecentaba la crisis económica y con ello, el descontento de la población. El 25 de Abril, fue dirigido por el general Spínola, opositor a la dictadura y al sector burgués que quería continuar la guerra en África. Sin embargo las masas portuguesas salieron a las calles para apoyar a los soldados repartiendo entre ellos claveles rojos y colocándolos en la boca de los fusiles. La caída de la dictadura fue el comienzo de un gran proceso de radicalización obrera con huelgas, ocupación de fábricas y latifundios, medios de comunicación...

La burguesía entonces, junto al imperialismo internacional, apoyaron a Soares del PS y utilizaron los pactos con el PCP para dar marcha atrás y frenar las movilizaciones obreras y populares. Entonces Spínola había intentado un golpe para dar marcha atrás en el proceso. Pero los "capitanes de abril" frenaron el golpe y Spínola huyó a España.



El Consejo de la Revolución del MFA, estaba profundamente dividido. A Otelo de Carvalho, que pasaba por el ala de extrema izquierda del movimiento, se oponía el Grupo de los Nueve, cercano al PS. El gobierno entonces controló a los regimientos a la izquierda desarmándolos y formó un núcleo de tropas fieles, bajo el mando de oficiales abiertamente reaccionarios. La situación estaba madura para detener el movimiento.

Este se realizó el 25 de noviembre de 1975, bajo el patrocinio del general Costa Gomes, que había sustituido a Spínola en la presidencia de la República. Una provocación justificó el estado de asedio y los regimientos más a la izquierda fueron aplastados y desmantelados. El gobierno pudo entonces, a título simbólico, devolver la radio Renascença a la Iglesia Católica y dar garantías a los grandes propietarios expropiados.

En abril de 1976, una Asamblea Constituyente instituye y llama a la elección directa presidencial. Esta es ganada por Eanes, un oficial militar. Reelegido en 1980, entregará el mando presidencial en 1986 a Mario Soares. Después de dos años de ebullición, Portugal estaba dotado de un régimen parlamentario dominado por la burguesía.

EE. UU.: UNA SEMANA LABORAL MÁS CORTA, ¡SI LA CLASE OBRERA LUCHA POR ELLA!

Bernie Sanders presentó un proyecto de ley en el Senado que normalizaría la semana laboral de 32 horas sin pérdida de salario. Sanders llamó a Shawn Fain, presidente del sindicato United Auto Workers (UAW), para hablar en apoyo de este proyecto de ley en una audiencia en el Congreso.

No se trata de una quimera. Podría hacerse fácilmente. Sería totalmente posible que los trabajadores de hoy trabajaran incluso menos de 32 horas y cobraran incluso más que el mismo salario de 40 horas. Los trabajadores de Estados Unidos son hoy un 400% más productivos que en los años cincuenta. Este gran aumento de la productividad debería permitir a todos los trabajadores vivir una vida mucho más gratificante.

Podríamos trabajar 10 horas a la semana y tener cuatro veces más tiempo de vacaciones. Podríamos ganar mucho más dinero y jubilarnos mucho antes. El aumento de la productividad de los trabajadores hace que estas cosas sean posibles.



Pero las cosas van en dirección contraria. Los trabajadores trabajan más horas por un salario que cada vez está más atrasado con respecto a los precios. Desaparecen las vacaciones y las pensiones. Se empuja a los trabajadores



a trabajar más. Nuestras vidas están empeorando. Esto está ocurriendo porque los beneficios del aumento de la productividad de los trabajadores no van a parar a ellos, sino a los beneficios y bolsillos de un puñado de personas: los propietarios de las empresas de Wall Street. En la actualidad, 756 personas poseen una riqueza total de 4,5 billones de dólares.

Estas 756 personas y sus familias poseen una riqueza equivalente a casi el 20% del Producto Interior Bruto (PIB) de Estados Unidos, riqueza producida por cientos de millones de trabajadores. Para que los trabajadores obtengamos lo que merecemos, habría que reducir los beneficios que roban unos pocos ricos.

Sanders dice que la respuesta es que el gobierno aborde esta desigualdad y que su proyecto de ley "32 por 40" lo hará. Fain, en su testimonio, citó al presidente demócrata Franklin Roosevelt como alguien que estuvo del lado de los trabajadores. Ambos difunden ilusiones y ocultan la realidad.

Tal vez el gobierno podría quitar a los ricos y dar a la clase trabajadora. Pero este gobierno, ya esté controlado por republicanos o demócratas, nunca lo ha hecho. Ambos partidos siempre han estado del lado de los ricos y de la clase capitalista.

Los republicanos siempre han sido conocidos por estar del lado de las grandes empresas. ¿Y los demócratas? En la década de 1930, el Congreso tenía un proyecto de ley similar al de

Sanders para una semana laboral de 30 horas. Este proyecto de ley nunca fue aprobado, a pesar de que Roosevelt era presidente y los demócratas controlaban el Congreso. En los 90 años transcurridos desde entonces, ningún partido ha aprobado nunca un proyecto de ley semejante.

Franklin Roosevelt ha sido citado a menudo por líderes sindicales como Fain como un presidente que hizo cosas por los trabajadores. Nada más lejos de la realidad. Poco después de que Roosevelt fuera elegido por primera vez en 1932, la clase obrera empezó a luchar contra los bajos salarios y el desempleo de la Gran Depresión. Hubo huelgas en todo el país y una clase obrera combativa infundió miedo a los capitalistas y a los políticos que los representaban.

Roosevelt impulsó una legislación que reconocía a los trabajadores el derecho a organizar sindicatos, algo que los trabajadores ya habían estado haciendo movilizándose con sus propias fuerzas. En 1933, Roosevelt dijo a los trabajadores que “ahora no es necesaria ninguna agresión para conseguir estos derechos”. Roosevelt se refería a huelgas. Estas huelgas de los trabajadores amenazaban con ir mucho más allá de una simple lucha por conseguir el reconocimiento legal de sus sindicatos. Las oleadas de huelgas masivas de este periodo de tiempo tenían la posibilidad de amenazar a todo el sistema capitalista.

Roosevelt y los demás políticos tenían el objetivo de intentar detener estas huelgas prometiendo aprobar algunas leyes y convencer a los trabajadores de que depositaran su fe en los políticos y en el gobierno.

Hoy, al proponer la legislación de “32 por 40”, Sanders está diciendo a los trabajadores que el gobierno hará algo que nunca ha hecho. Fain había puesto “32 por 40” como exigencia en el contrato de la automoción, pero nunca propuso que los trabajadores hicieran la lucha total que ello requeriría. En su lugar, Fain retrasó la huelga de la UAW contra las empresas automovilísticas y abandonó rápidamente la reivindicación “32 por 40”. Hoy tanto Fain como Sanders intentan convencer a los trabajadores de que confíen en el Partido Demócrata.

Pero una verdadera lucha por una semana laboral más corta, una lucha por un futuro mejor, sólo es posible cuando la clase obrera pone su fe en su propio poder, no en ningún político o legislación. La clase obrera tendrá que hacer surgir a sus propios líderes que estén dispuestos a encabezar esta lucha.

Traducido de TheSpark.net



REINO UNIDO: ¿HA BAJADO LA INFLACIÓN? LOS SALARIOS TAMBIÉN, ¡Y TIENEN QUE RECUPERARSE!

La inflación bajó del 4% en enero al 3,4% en febrero. Aún no ha bajado al 2% prometido, pero, no obstante, el canciller Jeremy Hunt y el Banco de Inglaterra se dan palmaditas en la espalda, presumiendo de que está en su nivel más bajo en más de 2 años.

Hunt está tan aliviado que incluso ha mencionado que podrían convocarse elecciones

generales en octubre... Quizá piense que para entonces el estado de la economía estará lo suficientemente bien como para salvar algunos escaños tories...

La inflación de los alimentos es de “sólo el 5%”, frente al 19,2% de marzo de 2023. Pero esto significa que el coste de los alimentos ha subido ¡casi un 25% desde el año pasado! Y la

clase trabajadora lo sabe; los supermercados han seguido aumentando sus precios. Y no sólo los alimentos: las tarifas del agua, el coste del teléfono móvil, internet, los seguros, la energía... todo (sigue) subiendo... Por supuesto, es un hecho de la vida capitalista que, año tras año, los precios de casi todos los bienes suben. Por eso los trabajadores necesitan aumentos salariales cada año, al menos en proporción al aumento del coste de la vida.

Pero en lugar de conseguir estos aumentos salariales automáticos, a la clase trabajadora se le dice que cuando la inflación “baja”, ¡los aumentos salariales también deben “bajar”! El Consejo de Administración del Banco de Inglaterra ha anunciado que “el obstinado crecimiento de los precios de los servicios y de los salarios” hará subir la inflación. De ser cierto, también debería admitirse que se trata de un sistema demencial, que dicta que los salarios siempre deben ir por detrás del coste de la vida.

De hecho, los acuerdos salariales a 2 ó 3 años negociados el año pasado sobre la base de que la inflación ya habría descendido al 2%, significan precisamente eso. Peor aún, implican recortes en los salarios reales para el próximo periodo, ¡como si llegar a fin de mes no fuera ya bastante difícil!

El organismo de control independiente, la llamada “Oficina para la Responsabilidad Presupuestaria” (Office for Budget

Responsibility) está de acuerdo: dice que los ingresos reales de los hogares (¡disponibles!) siguen por detrás de los máximos prepandémicos y no se recuperarán hasta 2025-26... Pero, ¿lo harán alguna vez?

No así los ingresos de los diputados, por supuesto. El viernes pasado se concedieron un aumento del 5,5%, un “buen” 2,5% por encima de la inflación. A partir de abril, su sueldo base pasará de 86.584 a 91.346 libras.

Sunak, por otro lado, recibe un salario como Primer Ministro, además de su “sueldo” de diputado, lo que le da 139.477 libras, a añadir a sus ingresos de 1,8 millones de libras por dividendos, etc... Pero eso no es más que comida para pollos junto a los activos de su esposa (su padre multimillonario es dueño de la empresa india Infosys), ¡lo que significa que tienen 529 millones de libras a repartir!

Por lo tanto, las huelgas salariales continúan, y hay más en perspectiva. A los trabajadores de Ford, por ejemplo, se les ofreció un aumento salarial por debajo de la inflación el pasado noviembre (2,5%) por primera vez en su historia. Acaban de convocar una huelga. Y los maquinistas siguen en huelga tras una oferta por debajo de la inflación el pasado abril. En todos los sectores de la clase trabajadora hay mucho por hacer. ¿Y por qué no organizarse para hacer huelga juntos?

Traducido de WorkersFight.org



REINO UNIDO: LA MÁS ABSOLUTA HIPOCRESÍA SOBRE GAZA

Desde hace dos semanas, el presidente estadounidense Biden y el ministro británico de Asuntos Exteriores Cameron piden amablemente a Netanyahu que posponga su invasión terrestre de Rafah. Se supone que los 1,5 millones de personas que se refugian allí -atrapadas entre la puerta de Rafah cerrada y el ejército israelí- deben ser enviadas de alguna manera "fuera del camino"...

Por supuesto, estas últimas conversaciones con Netanyahu no se deben a que a Biden y Cameron les importen un bledo los 32.000 gazatíes muertos (hasta ahora) ni los 80.000 heridos, ni la hambruna que amenaza a 1,9 millones de personas. Biden (seguido de unos cuantos cacareos sincronizados de Cameron) sólo quiere una breve "pausa humanitaria". ¿Va a cortar los suministros militares al ejército israelí (o Cameron)? Por supuesto que no. ¿Quién se imagina algo así?

Si los principales líderes mundiales estuvieran motivados por sentimientos humanitarios, no se habría bombardeado Gaza, ni ningún otro lugar. Y como también mueven los hilos en las guerras civiles de África, tampoco habría hambruna mortal en Sudán.

No, estos dirigentes se limitan a hacer su trabajo: mantener un orden mundial brutal que permite que los beneficios fluyan libremente hacia las arcas de sus respectivas clases capitalistas en el interior y de sus socios en el exterior. Y muchos de estos beneficios tienen su origen en Oriente Próximo...

Sin embargo, eso también significa que los políticos "fiables" deben ser (re)elegidos cada vez que se juega con la "democracia". Así que tanto Biden como Sunak intentan asegurarse de complacer a todos (bueno, a la mayoría...) de los bandos...

Así que Cameron sugirió que Netanyahu podría (tal vez) estar infringiendo el derecho humanitario internacional, al no hacer accesible suficiente ayuda. Y Sunak no tardó en imitarlo: el miércoles anunció la "exitosa entrega" de un "enorme" paquete de ayuda para alimentar a 275.000 personas. UK-Med, gestiona ahora un hospital de campaña "completo" en Gaza. Y



los niños que necesitan atención especializada podrían incluso ser trasladados en avión a Gran Bretaña...

Sin embargo, dejando a un lado su dudoso humanitarismo, Biden y Sunak apoyaron la destrucción de Gaza por parte de Netanyahu y la expulsión de los palestinos de sus hogares con el pretexto de "erradicar a Hamás". Cuando esta guerra estaba claramente dirigida contra la población de Gaza. Deben pensar que los demás nacimos ayer.

Traducido de WorkersFight.org



¿QUÉ IDEAS DEFIENDE VOZ OBRERA?

Voz Obrera es el nombre de los boletines de empresa y de este periódico, que agrupa a militantes comunistas e internacionalistas que luchan por una sociedad fraternal e igualitaria donde los medios de producción, la banca, las grandes empresas que dominan los sectores productivos, la tierra sean públicas y estén en manos de los trabajadores donde toda la clase trabajadora decida qué, cómo, cuándo producir y distribuir los bienes y productos necesarios para nuestra subsistencia. Luchamos por una sociedad donde la educación, la sanidad, y la investigación científica en beneficio de todas las personas sean prioritarias.

Para ello las decisiones se tomarán democráticamente, en lo que llamamos una democracia de trabajadores, por la libre expresión y mayoría de las y los trabajadores en el sistema que tradicionalmente se ha llamado socialismo o comunismo revolucionario que no tiene nada que ver con la dictadura de la burocracia estalinista de la URSS o el antiguo socialismo soviético de Rusia. En este sentido la clase trabajadora tendrá que organizar su poder político, es decir su poder social, destruyendo el parlamentarismo de la democracia capitalista, para acceder a nuevos órganos democráticos donde los trabajadores ejerzan directamente el gobierno en las fábricas y empresas, en los barrios..., en toda la sociedad y sus delegados sean elegidos democráticamente y revocables en cualquier momento siendo su salario nunca mayor que el sueldo medio de los trabajadores.

PARA VOZ OBRERA LA CLASE TRABAJADORA, EL MUNDO DEL TRABAJO Y ELEVAR LA CONCIENCIA DE CLASE, ES NUESTRA OPCIÓN PRIORITARIA.

La sociedad actual que denominamos capitalista, está dividida en clases sociales:

- Una minoría de ricos, banqueros, grandes empresarios y toda la ralea de altos funcionarios, directivos y sus jerarcas políticos, que dominan la sociedad a través de la propiedad privada de las grandes empresas y bancos y financian a sus políticos y medios de comunicación.
- Y la mayoría de la sociedad, la clase trabajadora que por un salario trabaja y es internacional. Ésta, mantiene la sociedad en funcionamiento, con cada vez más salarios precarios, despidos y desempleo.

Somos más de 22 millones de asalariados en España, parados y activos, que desde los hospitales hasta la educación, pasando por las fábricas o el transporte hace que podamos comer, curarnos o vivir bajo un techo. Además las clases populares, la pequeña burguesía, los autónomos, pequeños empresarios, campesinos y que viven de su trabajo sin explotar a nadie que también pertenecen al mundo del trabajo. ¿Quién dice que no existe clase trabajadora?

Por su número, su importancia social y el papel que juega en la economía los trabajadores son la fuerza que puede cambiar el mundo. Incluso se lleva todos los golpes porque los capitalistas mantienen sus beneficios de la explotación del trabajo asalariado. Los patronos utilizan el paro para bajar los salarios y meter miedo. Y encima es la única clase que no está interesada objetivamente en dominar y explotar a nadie.

¿POR QUÉ LUCHAN LOS MILITANTES DE VOZ OBRERA?

No proponemos un programa electoralista. Nuestro programa se basa en la lucha por aumentar la conciencia de clase. Pues las elecciones son un medio de conocer la opinión y el rechazo de las políticas antiobreras de los gobiernos capitalistas. A lo sumo podrán ser un altavoz de los trabajadores, y en los parlamentos la expresión de los oprimidos. Pero nunca engañaremos a los trabajadores con las ilusiones de que se puede cambiar la sociedad, destruir el capitalismo, construir el socialismo con elecciones y en el parlamento. Y en la democracia capitalista aunque haya libertades el poder lo tienen los capitalistas.

Por ello priorizamos el trabajo político en la clase trabajadora, sin distinción de categoría o nacionalidad, y donde ésta se encuentra: en las fábricas, empresas, y los barrios obreros y populares. De ahí que sigamos en la lucha en los lugares donde nos encontremos, hasta el final, a través de nuestros boletines de empresa y en los barrios. Tenemos la convicción de que la clase trabajadora tiene que salir a la calle, a la sociedad en lucha por sus propias reivindicaciones y estas movilizaciones y huelgas serán progresivamente más y más generales hasta la paralización del país y obligar a los gobiernos y los capitalistas a dar marcha atrás a todos sus ataques.

Estamos convencidos que es necesario construir un partido obrero, de trabajadores y comunista, que será, seguro, formado por miles de militantes y que será la confluencia de tendencias que existen en la lucha obrera. Y para construir este partido no hay atajos. Hay que estar y luchar permanentemente donde la clase trabajadora se encuentra y tiene su fuerza.